



NOVEMBRE 2023

LA PRIÈRE DU MONASTÈRE INVISIBLE



Pastorale des Jeunes
et des Vocations
Église catholique en Finistère

Chant : Acclamons le Roi du ciel (Emmanuel)

<https://www.youtube.com/watch?v=3CJ9rITKPL8>

**R. Acclamons le Roi du ciel, que son nom soit glorifié !
Adorons l'Emmanuel, Dieu avec nous à jamais.
Il a enflammé nos cœurs, par le feu du Saint Esprit,
Louons Jésus, le Sauveur, notre espérance est en lui.**



1. Il a révélé son Cœur brûlant de charité.
Nous l'adorons, il s'est manifesté. Jubilons pour lui !
2. Jésus sur la croix, nous a montré sa compassion.
Et nous brûlons pour l'amour de son nom. Jubilons pour lui !
3. Son royaume est là, son Évangile est proclamé.
Nous annonçons le Christ ressuscité. Jubilons pour lui !

Évangile selon St Matthieu (25, 35-46)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Quand le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, et tous les anges avec lui, alors il siégera sur son trône de gloire. Toutes les nations seront rassemblées devant lui ; il séparera les hommes les uns des autres, comme le berger sépare les brebis des boucs : il placera les brebis à sa droite, et les boucs à gauche. Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : 'Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde. Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ; j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !' Alors les justes lui répondront : 'Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu...? tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ? tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ? tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ? tu étais nu, et nous t'avons habillé ? tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ?' Et le Roi leur répondra : 'Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait.'

Extrait d'une méditation (Louis Raymond, msc)

Le Christ s'identifie au plus petit, au plus pauvre et il nous demande de servir ce petit, ce pauvre. Pour cela, le premier temps sera de savoir que nous-mêmes, nous sommes ces petits et ces pauvres et que nous avons besoin de l'amour miséricordieux pour devenir de vrais disciples. Oui, le Christ s'identifie à celui qui est rejeté, marginalisé, voué à l'exil et la misère. Le Christ se reconnaît dans ce pauvre qui est obligé de tendre la main, de mendier un peu de pain ou d'amitié, de reconnaissance et de respect. Tout en haut de sa croix, on a écrit : « Le roi des Juifs ». Ce roi-là n'est pas ordinaire et son trône n'a rien de très éblouissant. Né sur la paille, il meurt sur la croix. Non seulement il prend part à notre salut, mais il est lui-même notre salut, Agneau immolé pour que nous puissions tous rencontrer le Dieu d'amour, un Dieu qui se donne gratuitement à chacun de nous pour que nous devenions dignes du salut qu'Il nous propose. Alors aujourd'hui, rejoignons Celui qui est notre Roi. C'est lui qui nous enrichit de son amour et nous rend capable d'être son témoin. Le Seigneur Jésus est le roi de notre cœur, de notre vie, de l'humanité toute entière et qui nous redit : « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner notre vie pour ceux qu'on aime. » Alors, rayonnons d'amour et d'espérance dans ce monde qui en a tant besoin et devenons de vrais disciples-missionnaires. AMEN !

Interview de soeur Maryvonne (Augustine à Pont l'Abbé)

Avec un groupe de jeunes, nous avons pu interviewer soeur Maryvonne, prieure des Augustines de Pontl'Abbé, en mars dernier. Voici quelques extraits de notre rencontre :

Comment faites-vous face aux difficultés ?

Prendre les choses avec sérénité est un chemin. Faire confiance au Seigneur : s'il me fait passer par là, il y a sûrement une raison. Quand quelque chose devient incompréhensible, faire confiance (le Seigneur me donnera la force) et espérer (la lumière va venir un jour). Si on n'a pas eu de difficultés, on peut moins facilement donner la main à quelqu'un. Les gens ont besoin de personnes qui écoutent. L'expérience de la souffrance, de l'abandon, nous aide.



Avez-vous eu des moments de solitude ?

Oui, mais Jésus est toujours là. Dans le silence, il faut apprendre à voir les événements que l'on vit. Les événements sont une parole. Trouver la réponse dans ce que tu vas vivre aujourd'hui. Si je n'ai pas trouvé de cailloux blancs dans ma journée, j'ouvre la Bible pour recevoir une parole. "Jésus, mets-moi sur la parole que tu voudrais me dire, et que j'accueille que tu me la donnes".

Comment avez-vous vécu/vivez-vous le lien avec votre famille ?

En entrant chez les sœurs, j'ai volontairement coupé un peu le lien affectif. Au début, je me suis imposée une visite par an et une lettre par mois (puis un appel téléphonique tous les mois ; aujourd'hui, les besoins ne sont pas les mêmes qu'il y a 50 ans). J'ai choisi également de ne pas m'immiscer, de ne pas dire ce que chacun devait faire dans ma famille. J'ai vécu cela sereinement.

Pouvez-vous nous parler des vœux que vous prononcez dans la vie religieuse ?

Les 3 vœux sont liés l'un à l'autre.

L'obéissance ne va pas de soi. Le secret de l'obéissance est de vivre le moment présent, adhérer à ce qui est prévu pour notre genre de vie (nous avons des constitutions). Si on adhère pas bien, on ne peut pas être bien. Ne pas rêver de faire autre chose, sinon, on est titillé. L'obéissance se vit dans un dialogue : si la personne n'est pas prête aujourd'hui, on ne va pas lui imposer. C'est un chemin.

La pauvreté touche plusieurs domaines et est pleine de nuances. Ne pas s'attacher, de ne pas s'approprier l'affection des autres. J'empêche l'autre d'être libre, si je l'accapare. Laisser l'autre libre, c'est une pauvreté, parce que je ne prends pas l'autre comme esclave (cela touche aussi le vœu de **chasteté**).

Avec l'âge notre prière s'appauvrit, se dépouille. On sait que le Seigneur nous comprend. Pendant l'adoration, parfois, il ne se passe rien : l'accepter. Je n'ai rien à Lui dire, Il ne me dit rien. Mais je suis là devant Lui, parce que j'obéis : c'est là que je dois être à ce moment prévu. Mais c'est un choix ! Le Seigneur a béni le chemin qu'on a choisi. Il nous donne tout et va nous donner la grâce d'être là.

Et si on se trompe de chemin ?

Même si on pense qu'on s'est trompé de chemin, le Seigneur nous a accueillies, reçues, par le chemin qu'on a choisi. L'Eglise accepte nos vœux. Ce jour-là, on est sincère. Dieu ne peut pas faire chose que de nous recevoir. Si parfois cela est difficile psychologiquement, ne pas mettre cela sur le compte du Bon Dieu.

Faites-vous l'expérience de la routine ?

On peut se lasser, surtout quand on prend des résolutions pour lutter contre ses défauts : on ne voit pas le résultat, on peut se décourager. Cela arrive de se laisser aller dans la routine. C'est à nous de trouver un sens nouveau, par exemple dans la liturgie, dans un Evangile. Il faut que tout devienne vivant. La vie nous donne des éléments nouveaux qui nous éclairent.

Intentions de prière

Croyant que tu es là, sur ton trône de la véritable gloire, celle de l'Amour qui se donne, avec nos frères et sœurs de notre monde, nous crions vers toi, Seigneur.

R/ Fais venir ton règne au milieu de nous.

- « J'avais faim et vous m'avez donné à manger... » Avec les pays touchés par la faim partout dans le monde ainsi qu'avec tous les organismes qui cherchent les moyens de partager les ressources de la planète d'une manière équitable, nous crions vers toi, Seigneur.
- « J'étais un étranger, et vous m'avez accueilli... » Avec les migrants, les réfugiés de la terre entière ainsi qu'avec les centres d'accueil et d'orientation qui sont en quête de tous les moyens pour ouvrir grand leurs portes aux naufragés de la vie, nous crions vers toi, Seigneur.
- « J'étais nu, et vous m'avez revêtu... » Avec les chômeurs de longue durée, les sans domiciles fixes, les exclus dans toutes les sociétés de ce monde, ainsi qu'avec tous ceux qui luttent pour la dignité de l'homme, nous crions vers toi, Seigneur.
- « J'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi... » Avec les prisonniers dans toutes les prisons du monde ainsi qu'avec tous ceux qui luttent pour l'abolition de la torture, et la peine de mort, nous crions vers toi, Seigneur.

Seigneur, Roi de l'Univers, fais nous vivre de ta parole et servir toutes les personnes de notre entourage. Par toi, qui vis et règnes avec ton Père dans l'Esprit Amen.



*Feuillet de ce mois réalisé par la
Pastorale des Jeunes et des Vocations
du diocèse de Quimper et Léon*